

En homenaje al expresidente Sebastián Piñera: En nuevo aniversario del rescate a los mineros, instalan bandera número 34 en la mina San José

La ex primera dama Cecilia Morel planteó que “ojalá pudiéramos mantener esa unidad” en la actualidad.

C. CASTILLO Y A. NÚÑEZ

Hasta la mina San José, ubicada a 53 kilómetros de Copiapó, llegó la ex primera dama Cecilia Morel junto a su hija y nietos para conmemorar los 14 años del rescate de los 33 mineros de Atacama. En una emotiva ceremonia se realizó un homenaje póstumo al fallecido expresidente Sebastián Piñera, en el que se instaló una bandera de Chile número 34 y una placa en su honor.

Entre las autoridades presentes se encontraban el senador y presidente de RN, Rodrigo Galilea; la secretaria general de este partido, Andrea Balladares; la presidenta de Evópoli, Gloria Hutt; la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI); el presidente del Senado, José García Ruminot (RN), así como el exministro de Minería Laurence Golborne.

“Este homenaje para mí, para mi familia, para mis hijos, para mis nietos, es de un profundo significado. Sebastián ha tenido muchos homenajes, todos muy lindos, todos muy emocionantes, pero para mí este era el más importante, sin desmerecer los otros. Aquí está su huella viva, aquí está lo que lega, ese liderazgo, esa fuerza, ese coraje, esa convicción”, sostuvo Morel durante su discurso.

Llamado a la unidad

La ex primera dama, además, apeló a la unidad del país, tomando como ejemplo la colaboración que existió durante el



La ex primera dama Cecilia Morel junto a la viuda del minero Mario Gómez, con la bandera número 34 y una placa en honor al expresidente.

rescate de los mineros: “Ojalá siempre en Chile pudiéramos mantener esa unidad, esa convicción, el hacer un trabajo colectivo. Aquí no habían diferencias políticas, era realmente un gran objetivo; la vida de 33 hombres”, afirmó.

En la misma línea, Matthei aseguró posteriormente que es la unidad la que se debe rescatar nuevamente: “Cuando nos unimos todos, cuando se unen todos los equipos (...), cuando Chile se une, puede lograr lo imposible. Y hoy día tenemos muchos problemas, problemas graves, pero yo estoy absolutamente segura que Chile se va a unir y vamos a sacar adelante a nuestro

país con todos los problemas que estamos viviendo”, declaró.

A ello agregó que “fue un día muy emocionante, pero sobre todo es un día que nos enseña a cómo salir adelante”.

En representación de los mineros, fue el jefe de turno de aquel entonces, Luis Urzúa, quien se encargó de intervenir en la ceremonia. “Hoy nos reunimos en esta celebración para rendir un sensible homenaje e instalando una bandera número 34, una alianza eterna de los mineros y de quien fuese el gran líder de tan grande odisea. La instalación de esta bandera es un acto de fe y de esperanza”, dijo Urzúa, quien se refirió al

exmandatario como un “enérgico y perseverante rescatista”.

El reconocimiento se extendió al minero Mario Gómez, quien falleció en septiembre de este año tras una larga lucha contra la silicosis. “Ofrecemos también un emotivo homenaje póstumo a quien fuera en vida el minero número nueve”, sostuvo Urzúa.

Misa de honor

El reconocimiento comenzó con una misa en honor al fallecido expresidente y a Gómez. Posteriormente se mostró un video con las principales imágenes del rescate, que generó mayor emoción.

Los encargados de portar e instalar la bandera en honor a Piñera en el cerro fueron los mismos mineros rescatados. Edison Peña, que se hizo famoso por su fanatismo por Elvis Presley, reconoció que “me da un poco de miedo venir acá” y agradeció que “el expresidente era muy terco y decía que nos sacaría y apuró todo lo que se tenía que hacer”.

Por su parte, el minero Jorge Galleguillos catalogó a Piñera como “un héroe” y destacó que “ojalá siempre se recuerde esto y no abandonen este lugar (mina San José) porque es muy importante, algo histórico y es el rescate más exitoso del mundo”.

Entre los 15 mineros asistentes coincidieron y criticaron el abandono del Centro de Interpretación de la mina San José. Ante esto, desde la fundación de Sebastián Piñera, a través de Cecilia Morel, adelantaron que tendrán reuniones con los mineros para buscar alguna vía de apoyo para lograr la administración del sector.